

# 成沢ふれあい文化祭 3年ぶりに開催



発行 成沢学区コミュニティ推進会  
「ふれあい」  
責任者 西 英信  
発行者 「成沢ふれあい」広報部  
印刷所 日立高基印刷  
TEL35-3511

10月29日(土)、30日(日)、文化祭実行委員会、成沢地区文化協会の主催で「成沢ふれあい文化祭」が3年振りに行われました。

## 文化公演会

### 佐藤通芳

### 津軽三味線演奏会

29日午後1時半から1号室で「佐藤通芳」津軽三味線演奏会が開かれました。瀬谷照明協会長が「3年越しの願いが果たした公演」と挨拶。通芳さんは千葉県生まれ。三味線奏者の父道弘と箏奏者の母のもと、11歳で本格的に津軽三味線を習い始め、弘前で4年間修業。



現在は東京を拠点に海外演奏活動も増えています。師匠の魂の熱演が、曲に関わる楽しいエピソードや修行の様子などの語り交えて繰り広げられた1時間半。「三味線を弾く」という常識が吹き飛ばような、「叩く」奏法はまさに圧巻でした。津軽三味線の特徴である楽譜のない奏者独自の



演奏で「津軽じよんから節」、「津軽甚句」などの定番7曲に加え、アメリカ民謡にチャレンジした「ブルードグラス」も披露。「夏宵まつり」では弘前ねぶたと青森ねぶたの掛け声(「いやーいやーどー」、「らっせーら」)を、観客と一緒になつて会場を盛り上げました。アンコールでは、秋田民謡「荷方節」を熱演。次の機会を待望したい公演会でした。

## 多賀中学校

### 吹奏楽演奏会

29日10時半から秋晴れの前庭で、吹奏楽部21名



## 芸能・作品発表会

### 演芸・書画・手芸

30日午前、1号室で芸能発表会が開催されました。交流センターに登録している6グループ40人が日頃のカラオケや器楽、民謡、太極拳



を披露しました。太極拳ではゆったりした優雅な動作で、90代の参加者もしっかり体幹が鍛えられていました。また5、7号室では、自主6グループの模擬店と展示が開催されました。40年続く手芸サークル「クジラの会」には、開店早々まとめ買いが入っていました。健康づくり推進グループは、脳年齢や血管年齢、骨密度などを測定、保健師のアドバイスもあり、多くの人が立ち寄っていました。



# 「敬老会」は今年も中止！

## 増える高齢者

成沢学区では新たに201名が80歳になりました。また88歳など区切りの年齢に達した方は左表の通りで、合計では1千600人を超えています。また、市全体では2万人を超えています。

## 市よりお祝いを贈呈

- ① 市長お祝いメッセージ 80歳以上の方に昨年同様、
  - ② 成沢小児童からのお祝いのメッセージカード
  - ③ 不織布マスク（10枚）
  - ④ 地域の店で使える振興券（使用期限11月30日まで）
- が贈られました。

### 80歳以上の高齢者数

NO	区分	人数	備考
1	80歳	201	傘寿
2	88歳	78	米寿
3	100歳	2	百寿
4	101歳～	5	
計	(成沢学区)	1,638	
計	(日立市)	22,496	

## タブレット・パソコン講座を開催

### 生涯学習部

9月27日(火)、成沢交流センターで市主催のシニア向けタブレット講座が開催され、12名が参加しました。

市が用意したタブレットを使い、電源の入れ方や文字入力、アプリの起動・操作などを講師のていねいな指導で学習。指タッチのみでの検索やゲームを楽しみました。

11月7～11日には成沢初心者パソコン教室が開催されました。10



名が参加、文書作成ソフト（ワード）を使い、文字入力と変換、表の作成、画像の挿入、ちらし作成の演習等を行いました。最後にはパソコンに関する質疑応答もあり有意義な講座でした。

## 秋の鮎川一斉清掃 ～きれいにする会

10月16日(日)、秋の鮎川の清掃活動が行われました。成沢・諏訪・油縄子の3学区内の「鮎川をきれいにする会」のメンバーを中心に、草刈りや空缶・ペットボトルの回収などを行ないました。

爽やかな秋日の下、複数台の草刈り機も動員して短時間で無事に終了しました。お疲れ様でした。

成沢学区は鮎川橋下と大学橋下の区域を担当、約20名が参加しま



## 日立の魅力再発見ウォーク「助川山」

11月12日(土)、好天に恵まれた中、「助川山ウォーク」がスタッフを含め30名が参加して行われました。

市内に住んでいても助川山を訪れる機会のない人も多く、ガイド付きの山歩きは楽しいものとなりました。駐車場から歩き始め、ひねり沢、ジグザグトレイル、石の池を経由して頂上へ到着。その後、「おおみねの

丘」へ移動しミニゲームの後、おにぎり弁当の昼食を食べました。約8キロのコースを脱走者もなく完歩し、心身ともにリフレッシュできた半日で



## 地域の話題 路線バス利用促進の集い

10月1日(土)、日立地区産業支援センターにおいて「路線バス利用促進の集い」が開催されました。

運行しているバス会社から特に団地のバス利用の減少状況について数字で説明がありました。又、

対策として乗降位置をスマホなどで入力するとバスの位置や待ち時間が分かる「バス位置情報サービス」や高齢者にやさしい定期券・

カードの紹介がありました。その他、防犯、住宅火災、消費者トラブルなどの紹介もあり、体験コーナーや模擬店での参加者の交流も盛んに行われました。

